

chez les poissons; ce ne fut que lorsque le requin fut retiré de l'eau que ses petits compagnons l'abandonnèrent, alors ils disparurent aussitôt.

Une seule fois nous aperçûmes le poisson Espadon (je crois le *Xiphias gladius*, Linn.); il pouvait avoir de 10 à 12 pieds de long et était presque partout de couleur bleue.

Deux ou trois fois nous fûmes entourés de troupes de Dauphins, qui se croisaient dans tous les sens avec la plus grande vitesse; autant que je pus voir, ils nageaient plus volontiers deux à deux et exécutaient des cabrioles pendant lesquelles une partie de leur dos sortait de l'eau, puis en replongeant ils laissaient paraître leur longue nageoire dorsale; tout ce qu'on pouvait voir de leur corps était d'un gris foncé. Nous aperçûmes une fois, à une assez grande distance, une bande de gros cétacées; ils appartenaient, je crois, au *Physeter macrocephalus*; leur couleur, autant que l'éloignement permettait d'en juger, nous parut d'un brun noirâtre.

La mer nous offrit peu d'oiseaux; de temps à autre on aperçevait le *Procellaria pelagica*, (ou au moins une espèce analogue), mais rarement en grandes troupes; une autre espèce (le *Procellaria puffinus*, je crois), se faisait aussi remarquer de temps à autre. Près des îles du Cap-vert, on